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林鄭昨抵京 明接受任命
朝與王光亞商政府籌備工作 午獲張德江會見匯報港情

香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報道）候任行政長官林鄭月娥昨日抵

達北京，準備於明日接受由國務院總理李克強頒發、任命她為香港特別行

政區第五任行政長官的《國務院令》，同日更會獲國家主席習近平會見。

她今日上午會和國務院港澳辦公室主任王光亞開工作會議，討論下屆特區

政府的籌備工作，下午會獲全國人大常委會委員長張德江會見。被問到組

班進度，林鄭指自己過去兩周馬不停蹄接觸心儀者，組班工作未來會密集

進行，希望盡快組成下屆政府的司局長團隊。

林鄭訪京行程
今日（4月10日）
上午︰與國務院港澳辦公室主任王光

亞開工作會議，討論下屆特區
政府的籌備工作

下午︰獲全國人大常委會委員長張德
江會見

明日（4月11日）

上午︰接受國務院總理李克強頒發任
命狀

下午︰獲國家主席習近平會見
傍晚︰到特區政府駐京辦探望當地同

事，並在該處接受傳媒採訪及
與在京工作和讀書的港人見面

後日（4月12日）

結束行程，於下午返港

整理︰甘瑜

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長
官林鄭月娥正積極籌組問責班子。對於坊間盛
傳各種人事任免消息，多名局長和高官昨日都
強調，應該給予林鄭月娥時間及空間去籌組班
子，並無在個人去留上作明確表態。
公務員事務局局長張雲正昨日出席活動
時再被追問留任問題，他表示，現時林太
已到了北京，相信此行將會就組班的事宜
有所討論，到了適當的時候，自然會有安
排，認為有關問題由林太宣佈會較為合
適。張雲正還說，下屆特區政府無論由誰
擔任公務員事務局局長的崗位，亦需處理
消防處期望擁有獨立薪級表的訴求。
環境局局長黃錦星表示，個人對是否留
任下屆政府持開放態度，並指應給予林太
空間和時間組班。他說，自己早在香港建

築師學會負責本地事務時，已和時任發展
局局長的林太有接觸，「很高興當時她已
經很支持環保，特別在綠色建築方面，當
時政府和民間都很想做多一點，讓香港在
這方面可以有個領先地位，所以我覺得林
太擔任行政長官，在未來新一屆，在綠色
建築以至環保方面是繼續能夠推動的話，
都是很多專業界別朋友樂見的。」
署理保安局局長李家超則表示，個人的去
留問題不想在現階段談論，目前林太正密鑼
緊鼓籌組新班子，應給予更多空間，「不過
如果需要作出決定的時候，我會作出決
定。」
署理食物及衛生局局長陳肇始回應表

示，下一屆政府班子留給下任特首決定，
自己不評論下屆政府的事。

聶德權：續服務香港

食物及衛生局常任秘書長聶德權亦回應
指，候任特首組班需要時間和空間，現階
段不評論組班的傳聞和個人情況。

他強調不論身處任何崗位，也會繼續貢
獻香港，「我一定會繼續在這個團隊裡
面，繼續服務香港，服務市民。」
他並指，公務員和政治委任官員屬同一

團隊，需彼此配合並各司其職。

是次特首選
舉，中央曾講

述下任特首應具備的條件和能
力，包括愛國愛港、中央信任、
有管治能力、港人擁護，以及還
須有擔當、有駕馭複雜局面能
力。是次林鄭月娥高票勝出選
舉，並上京接受國務院總理李克
強頒發任命她為香港特別行政區
第五任行政長官的《國務院
令》，不少人都期待着下一個5
年在她帶領下香江續寫新篇。林
鄭月娥當選後已隨即表示，自己
首要工作是修補撕裂、解開鬱
結，團結港人向前，「我懷着一
直以來都無變的初心，多加一份
謙卑，期盼與各位同行，以關
心、聆聽、行動，建設一個更美
好的香港！」
林鄭月娥高票當選的同日，就

在記者會發表以《選舉過後，團
結向前》為題的感言。她表示，
自己懷着謙卑的心情，作為中華
人民共和國香港特別行政區候任
行政長官人選，與大家開始新的

一段同行。她感謝在選舉過程中與她分享
過意見、或是用不同方法表達過想法的社
會人士和廣大市民，坦言自己在選舉過程
中聽到很多市民的心聲，學了、體會了很
多新的事物和對事物的不同角度，「我看
到自己的不足，明白必須要加把勁。」

首重「補裂」團結
林鄭坦言，香港現時存在頗嚴重的撕

裂，積累了很多鬱結，其首要工作是修補
撕裂、解開鬱結，團結大家向前，並會從
行政立法關係着手，約見立法會各黨派議
員，希望建立恒常溝通機制，「對我來
說，團結是要實實在在、一步一步建立起
來的。我會用具體的工作和扎實的政績去
答謝支持我的人，以及贏取未曾支持我的
人的認同。我深信：行動比說話更有
力。」
她又強調，會竭盡所能維護「一國兩

制 」，堅守香港的言論自由、核心價
值，歡迎並鼓勵不同聲音，「我會透過實
務去證明，不同的聲音是可以互相尊重，
一起解決問題、逐漸修補撕裂。這項工作
絕不容易，未來政府亦將會有很多其他同
樣甚至更加艱巨的工作。我們盡量先易後
難，也要聰明一些，結合政府、公民社會
以及民間的力量。」 ■記者 甘瑜

局長高官不置評 給組班時間空間

林
太
：
謙
卑
同
行

共
建
香
江

��
�
&

林鄭月娥昨日啟程前在香港機場會見傳
媒。她表示，此行將會接受由李克強

頒發、委任她成為香港特區第五任行政長官
的《國務院令》，也會獲習近平和張德江會
見，並會與王光亞及港澳辦人員開工作會
議，相信會討論有關籌備下一屆特區政府的
工作。

將與在京港人見面
她說，此行沒有安排拜會其他中央部委，

而當官式活動在明日下午完成後，她會到特
區政府駐京辦探望當地同事，也會在該處接
受傳媒採訪，及與在北京工作和讀書的港人
見面。

組班密密做 成果暫不透露
被問到組班進度，林鄭指昨日是她當選
剛兩星期，「可以與大家分享的是（自己）
馬不停蹄接觸心儀的人士，但今日不可以透
露結果。這工作是會不斷地、很密集式地進
行，希望能夠盡快組成下一屆政府的司局長
團隊。」
被問及此行會否討論政改，她說自己會
概括向領導人匯報香港在各方面的情況，相
信不會就某一議題有實質、具體的討論。
林鄭昨日傍晚抵達北京，港澳辦副主任黃

柳權在機場迎接。之後她抵達下榻酒店，有
酒店職員向她獻花以示歡迎。陪同她的除了
有候任特首辦秘書長丁葉燕薇、私人秘書陳
選堯及新聞秘書庾志偉等人外，還有其丈夫

林兆波。而她在京工作的長子林節思就於較
早時間抵達酒店，相信是與父母共聚天倫。

明接受李克強頒任令
候任特首辦表示，林鄭今日上午會與王

光亞開工作會議，下午會與張德江會見，明
日上午會接受李克強頒發任命狀，下午會與
習近平會見，傍晚會在駐京辦會見傳媒及與
在京港人見面。她會於後日下午返港。

■林鄭懷着謙卑與港人同行，共建美好香
港。圖為她早前落區與市民會面。

資料圖片

■林鄭月娥昨抵達北京，準備接受任命。 朱朗文 攝

■林鄭月娥丈夫林兆波（左）亦隨行赴京，二人料會與在京工作的長子林節思（右）共
聚天倫。 資料圖片

■張雲正 ■黃錦星 ■李家超 ■陳肇始 ■聶德權

今年是香港郊野公園成立40周年，漁農自然護
理署在慶祝這個大日子的同時，也將進行顧問研究
及展開公眾諮詢，努力提升郊園的康樂及教育功
能，為市民提供更多活動的選擇，這是特區政府未
來一項重要的惠民工作。郊野公園40年來，為香
港的保育和市民的康樂、教育及旅遊等方面，作出
了巨大的貢獻，而香港社會未來的發展，也需要郊
野公園發揮更多的作用，尤其是應根據實際的需
要，在郊野公園的邊緣地帶，規劃出一些土地，作
為建屋用途，在保育與緩解廣大市民的安居困苦之
間，取得適當的平衡。

香港在1976年正式制定《郊野公園條例》，當
年成立了首批包括城門、金山、獅子山在內的郊野
公園，對這些地區實行特別保育。40年以來，郊
野公園及該條例之下的特別地區之規模不斷擴大，
至今共有24個郊野公園及22個特別地區，共有4
萬多公頃，佔全港土地總面積的40%，為目前全
港最大的受保護地區類別。鬱鬱葱葱的郊野公園，
不僅為本港逾98%的動植物種提供棲息地，為市
民提供了一個調節身心的好去處，它更猶如香港的
綠肺，放出大量氧氣並吸收了大部分有害物質，令
香港的空氣一直保持清新宜人。

負責管理郊野公園的漁農自然護理署表示，將積
極研究在郊野公園提供更多的設施，吸引更多市民
前來活動，這對於廣大市民來說，無疑是一件很好
的事情。香港市區人口高度密集，多數市民的居住
空間也比較狹小，的確需要在郊野公園有更多種多
樣的設施，方便他們休閒、康樂和短途旅行。許多
市民以及有關社區和環保組織都歡迎政府這項措
施，可見社會上對此已有共識，期待有關研究和諮
詢盡快開展，讓廣大市民就引進什麼設施及活動項

目等具體問題充分發表意見，以便政府有關方面盡
快開展相關工作，讓廣大市民早日受惠。

需要指出的是，郊野公園對香港市民所能夠發揮
的積極作用，還遠遠不只是休閒、康樂和短途旅
行。郊野公園佔地遼闊，是香港總土地面積的四
成，其中一些邊緣地塊，完全可以根據香港社會的
實際需要，改變成為供市民居住用途，以緩解現有
可用土地嚴重不足的問題。現任行政長官梁振英在
今年的施政報告中，也提出了這個構想。事實上，
從中規劃出1%至2%(約400至800公頃)的面積，
並不會影響郊野公園主要功能的發揮，也不會產生
環保的問題，但就可以在短期內為香港提供大量可
供建屋的土地，以落實候任特首林鄭月娥提出的港
人首置上車盤等房策大計，讓保護了40年的郊野
公園，為改善港人居住問題而作出更大貢獻，這又
何樂而不為呢。

當然，有環保團體之前對在郊野公園邊緣劃地建
屋提出反對意見，認為這是犧牲了環保和郊野公園
的價值。對於這些看法，香港社會不少輿論都認
為，保育和休閒與港人安居之間，應該取得恰當的
平衡，40年以來，香港把四成的面積都列入了郊
野公園和特別保護地區，這個保護的力度和比例在
世界上都是名列前茅的。保護環境和讓市民有更
多的康樂、休閒空間，的確是值得重視。但目前
可用地土地短缺而導致樓價高企，市民安居面臨
嚴重困難，正是需要從郊野公園遼闊的地域裡面，
劃回少許部分用於建屋，滿足廣大市民最基本的需
求，這也體現了以人為本的施政理念。總之，廣大
市民都殷切期待，40周歲的郊野公園，應該為香
港的未來和廣大市民發揮更大的作用，作出更多的
貢獻。

郊野公園應為香港未來發揮更好作用
國家主席習近平與美國總統特朗普的中美元首

會晤，日前在美國海湖莊園落下帷幕。會晤取得
了重要而豐碩的成果，兩國元首共同為兩國關係
指明了方向，實現了新時期中美關係的良好開
局，這在國際關係史上具有重大意義，特朗普亦
應邀將於年內對中國進行國事訪問。相信接下
來，兩國各方面交流與合作將有序展開，為兩國
人民謀取更大的利益。中美兩國加強合作，和氣
生財，將為全球經濟復甦和國際局勢的穩定起到
中流砥柱的作用。

作為兩個具有全球影響力的大國，中美關係是
全球最重要也是最複雜的雙邊關係，保持中美關
係的持續健康穩定發展，不僅符合兩國人民的根
本利益，亦是國際社會的共同期待。元首外交的
作用，就是為兩國關係發揮重要的引領作用，可
以為兩國關係不斷校正方向，注入新的動力。習
近平主席和特朗普總統在4月6日至7日通過7
個多小時的面對面交流，建立了初步、良好的工
作關係和個人友誼，兩人都不約而同地用「很
好」來概括此次會晤。

在當前世界經濟復甦乏力、地緣政治衝突日益
加劇的情況下，中方反覆重申建立「不衝突不對
抗、相互尊重、合作共贏」的中美關係，此次也
得到了美方的積極回應，將對全球和地區安全穩
定起着穩定器作用。此次海湖莊園會晤的一個特
殊重要成果，是中美元首宣佈兩國建立外交安全
對話、全面經濟對話、執法及網絡安全對話、社
會和人文對話四個高級別對話機制。其中外交安
全對話機制備受矚目，軍委聯合參謀部房峰輝總
長作為代表團重要成員出席了會晤，說明中美兩
軍最高軍事作戰指揮部門將在未來建立定期交流

機制，致力於建立軍事互信，特別是預防兩國空
海軍在南海和東海等敏感地區擦槍走火，並就地
區和全球軍事安全情況互通情報，加強協調，必
將有利於亞太地區的安全機制的最終形成。毫無
疑問，無論是亞太區內還是世界範圍，眾多地緣
政治衝突，都必須有中美兩個大國的參與去解
決，只要兩國重視對話磋商，就可以在最大程度
上防止出現誤判，避免擦槍走火。就近日持續惡
化的朝鮮半島緊張局勢而言，雙方同意保持密切
溝通與協調，為共同應對半島局勢展示了積極態
度。

而在利益交織的中美經貿關係議題上，雙方同
意將在貿易投資領域深化務實合作，同時妥善處
理經貿摩擦和分歧，確定展開「百日貿易談判新
計劃」，以取得互利互惠的成果。雖然兩國經貿
當前存在一定程度的不平衡，但這是中美不同的
經濟發展階段所決定的。隨着中國經濟的繼續發
展，供給側改革的持續推進，中國將進口更多的
美國產品，並加大對美國的投資，為美國各地創
造更多的就業崗位，兩國在貿易、投資、金融、
基礎設施建設等方面的合作前景廣闊，經貿關係
也會更加平衡、緊密，前途光明。

在特朗普上台之初，國內外都十分擔心中美關
係面臨巨大的「不確定性」，而在特氏上台僅百
日之際，此次「習特會」消除人們的顧慮，為兩
國關係定下「合作」的主基調，再次確認合作是
中美關係這艘大船的唯一正確航向。兩國同意在
新起點上推動兩國關係邁向「更大發展」的大方
向，集中精力將合作的蛋糕做大，建設中美新型
合作關係，這樣不但可以為兩國人民創造更大利
益，更可惠及全球政經局勢的穩定發展。

習特會成果豐碩 啟中美新型合作關係
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